

“Le martyre de Paul Savenay dura deux ans, et, pendant ces deux ans, pas une plainte. S'il versait en secret quelques larmes, il ne pleurait pas sur ses souffrances, mais sur les égarements de cette pauvre âme révoltée contre son Dieu. Un matin, me rencontrant à la porte Saint-Sulpice, et me croyant meilleur que je n'étais, — que je ne suis, — il me dit : “ Armand, allons prier pour lui ! ” — Je lui répondis : “ Paul, tu es un saint... le saint de Guérande, et c'est sous ce nom que je veux désormais te connaître, t'admirer et t'aimer ! ”

“ Bientôt, je perdis de vue le persécuteur et sa victime. Jacques Faël, convaincu de colportage de *la Guerre des Dieux*, du *Compère Mathieu* et des *Chansons* de Béranger, fut prié par le proviseur de ne pas revenir après les vacances. Paul Savenay, qui se destinait à la profession de médecin, quitta le collège un an avant moi. Quatre années s'étaient écoulées, et c'est lui, le saint de Guérande, que je retrouvais chez Frédéric Ozanam !

“ — Oui, le saint de Guérande ! reprit celui-ci ; je vois que vous vous connaissez, et je vous en félicite tous les deux. Sans lui, nous n'aurions jamais pu épaucher notre pauvre petite Société de Saint-Vincent de Paul, qui peut-être deviendra grande. Elle reçoit pour ces débuts, le baptême de feu. Etudiant de troisième année, interne à l'hospice de la Charité, élève chéri du docteur Récamier, Savenay a été notre providence. Songez donc ! Fonder, en plein choléra, une œuvre comme la nôtre, une société de secours pour les malades, pour les indigents, pour les déshérités de ce monde, n'est-ce pas arriver au bivac quelques heures avant la bataille !

(A continuer.)



ETABLISSEMENT EN 1869.

L. P. DUFRESNE

IMPORTATEUR DE

Montres en Or et en Argent en Gros et en Détail

No 92, RUE NOTRE-DAME, OUEST, No 92

Ci-devant rue St-Joseph, près du City Hotel, **MONTREAL.**

JONCS DE MARIAGE FAITS A ORDRE.

N. B.—Ordres par la Malle, Téléphone ou autrement seront exécutés sous le plus délai.